

## Los bigotes del profeta Daniel

Los diarios cuentan hoy la siguiente anécdota, relativa a la estancia del Kaiser en Lorena.  
El más cohes último, al salir Guillermo II, su esposa y sus hijos de la catedral de Metz, donde habían sido recibidos por el obispo, se detuvo delante de la fachada del templo.  
Detrás de él, y montados a caballo estaban sus cuatro hijos.  
El Kronprinz miró a la fachada y luego a su padre, y sonriendo, dió con el codo a su hermano Eitel.  
Este miróle, y entonces el Kronprinz, con un movimiento discreto, indicó a la estatua del profeta Daniel, que es uno de los adornos de la fachada de la catedral.  
Eitel, a su vez, llamó la atención de su hermano Augusto, que, por su parte, dió con el codo al Príncipe Oscar.  
Todos, muy divertidos, sonrieron, reconociendo en el rostro del profeta Daniel los rasgos fisonómicos de su padre.  
El Escultor ha reproducido la cabeza del Kaiser en la estatua, sin olvidar los célebres bigotes, tan de moda hoy en toda Alemania.

## Escena horripilante

Telegramas de Chicago dan cuenta de un emocionante drama ocurrido en aquella capital.  
Un sujeto apellidado Schilling, que ha salido hace poco tiempo de un manicomio, subió acompañado de una hija suya de doce años a la Torre Auditorium, que tiene noventa y seis metros de altura, y desde la cual se goza un espléndido panorama.  
La niña contemplaba el hermoso espectáculo que ofrecía la ciudad, cuando su padre, atacado de repente de un ataque de locura, la cogió con propósitos de arrojarla al vacío.  
La gente que asistía desde la calle a la espantosa escena que la niña sostenía con su padre, estaba horrorizada.  
Mientras unos trasentes disparaban tiros para amedrentar al loco, otros subieron en los ascensores precipitadamente a la torre, para salvar a la niña del peligro en que estaba.  
Afortunadamente, llegaron a tiempo de arrancarla de los brazos de su padre.  
El loco ha sido internado de nuevo en un manicomio.

## Un nuevo explosivo

La lista de los explosivos modernos se ha aumentado con uno más y, según parece, de efectos mucho más terribles que todos los hasta ahora conocidos.  
El inventor es un ingeniero alemán llamado Herr Gehre. Las pruebas oficiales del nuevo explosivo se han hecho en Munich en presencia de una comisión formada por delegados técnicos de la Academia de Artillería de Berlín, del ministerio de la Guerra de Baviera y del Almirantazgo germánico.  
Los resultados obtenidos han sido tan tremendos que han causado verdadero asombro a cuantos los han presentado.  
Dos granadas de acero, pequeñas, y en cada una de las cuales se había colocado un paquete con 80 gramos del explosivo, se hicieron estallar mediante una mecha de tiempo y el fulminante correspondiente. Efectuada la explosión, se hicieron añicos los dos proyectiles, resultado que caía uno había quedado dividido en 180 menudos fragmentos.  
En un gran bloque de plomo de 160 libras de peso se hizo una oquedad y en ella se alojaron 800 gramos del nuevo material. Verificada la explosión, la gran masa de plomo se derretió por completo y el metal fundido resultante se dispersó en la atmósfera en todas direcciones como el líquido que sale de un pulverizador.  
Enormes masas de piedra, tratadas de igual modo, quedaron hechas polvo.  
En vista de tales resultados, el gobierno alemán ha comprado su invento al ingeniero Herr Gehre con el fin de tener la exclusiva de tan formidable medio de destrucción.  
En consecuencia, se guarda el más riguroso secreto acerca de la composición del nuevo explosivo que, a juzgar por las pruebas, se considera efectiva-mente muy superior a todos los demás inventados hasta el día.

## Una telefonista heroica

En Folsom, cerca de Méjico, cayó hace pocos días una larga de agua, que produjo una inundación devastadora, y que no causó víctimas gracias a la serenidad y al heroísmo de una telefonista, la señorita Sara Rooks.  
Esta señorita hallábase de servicio en su oficina telefónica, cuando fué advertida por otra estación cercana de que en la dirección en que ella se hallaba avanzaba el torrente con una velocidad y una fuerza devastadoras que lo arrasaba todo.  
La señorita Rooks hubiera podido salvarse, pues tenía tiempo para ello; pero prefirió a salvar su vida cumplir con su deber, y permaneció en su puesto, avisando a todos los abonados del peligro que les amenazaba, para que pudieran ponerse a salvo.  
Así fue, en efecto. Más de doscientas familias pudieron ponerse a salvo y escapar a una muerte cierta y terrible.  
La infeliz telefonista, en cambio, pagó con su vida su heroico cumplimiento del deber.  
Firme en su puesto permaneció, avisando a todos, hasta que las olas devastadoras llegaron a invadir el laboratorio telefónico, arrastrándole y dando de él la joven telefonista, cuyo cadáver fué encontrado algunos días después a 12 leguas de Folsom.  
La desgraciada víctima tenía toda vía sujeto a la cabeza el receptor telefónico.

## Provisión de plazas

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden que publica la «Gaceta», anunciando la provisión, mediante concurso y exámenes, de las plazas de vigilantes de tercera clase del cuerpo de vigilancia, reconociéndose a los aspirantes aprobados el derecho a ocupar, por orden riguroso de clasificación las vacantes que existan en las provincias el día que termina el exámen y las que se produzcan por consecuencia de la aplicación del presupuesto de Estado para 1909.  
Los ejercicios se verificarán simultáneamente en todos los gobiernos civiles y ante los tribunales que en su día se designen.  
Podrán obtener el tercio de las vacantes los sargentos y cabos licenciados de la guardia civil que excedan de 45 años, cuyos haberes pasivos y por encima sean compatibles con el disfrute del sueldo asignado a los vigilantes.  
También podrán optar a esta tercera parte de las vacantes los sargentos y cabos licenciados de carabineros y del ejército, y los mozos de escuadrón que sean mayores de 23 años y menores de 40; todos sin nota alguna en su hoja de servicio.  
Podrán optar a las otras dos terceras partes de las plazas, además de los anteriores, los licenciados del ejército y los que sin haber servido en él sean mayores de 23 y menores de 43, no tengan antecedentes penales, acrediten buena conducta, reconociéndose preferencia a los que posean el título de bachiller o justifique tener cursados estudios especiales o sepan idiomas.  
Dentro del plazo improrrogable de treinta días, deberán presentarse la instancia en el gobierno civil de la provincia donde los solicitantes hayan residido los dos últimos años.  
Si en éstos hubieran cambiado de domicilio deberán presentar la instancia en el gobierno civil de su residencia.

## Politica

**Una entrevista**  
Aoschaba yo la oportunidad de ver al Sr. López Domínguez en la terraza del Hotel de Londres, donde se hospedaba, en condiciones de hablarle sin la concurrencia de amigos suyos, y aproveché el instante en que terminó un breve diálogo con la Reina.  
—¿Qué suerte cree usted, mi general, le pregunté, que tendrá en el Senado el proyecto de ley de Administración local?  
—No puede hacer otras manifestaciones respecto al asunto—me contestó—que las que se refieren a los demócratas.  
Nosotros examinaremos el proyecto con altura de miras, con gran patriotismo, y procuraremos discutir cuanto sea necesario al bien del país, pero sin hacer obstrucción.  
De lo que hega el partido liberal solamente sé que el Sr. Montoro Ríos se marchó de Madrid en actitud de la más enérgica oposición al proyecto y decidido a todo antes que consentir que sea ley.  
—¿Hay algo concreto que tienda a la unión de liberales y demócratas para constituir el partido liberal, órgano de gobierno que ha menester la Corona?  
—Los liberales y demócratas están en el caso de ponerse en condiciones de turnar en el Poder con los conservadores. Por robusta y vigorosa que sea la actual situación política, D. Antonio Maura no ha de ser eterno en el Gobierno del país.  
—¿Es triste decirle—me contestó—pero es lo cierto que no se ha dado un paso en este sentido, y que, así mismo, el mismo día en que dejamos de ser Gobierno.  
Siempre ha sido partidario de la formación de grandes partidos para que sea fácil el ejercicio de la prerrogativa regia, y esta actitud continúa; pero nadie le ha hecho ni la más leve indicación en este sentido. Jamás yo permitiré una dificultad para la unión, que esti-mo una verdadera necesidad política.

Si los conservadores abandonaran el Poder por cualquier motivo, los Gobiernos liberales que se constituyeran harían las mismas o mayores dificultades que antes tuvieron.  
Lo que más difícil sea unida es la existencia de antagonismos personales que el patriotismo debía borrar.  
Del estado actual de la política habló poco el general López Domínguez. Se limitó a señalar como síntoma de gravedad el hecho de que, alentados los carlistas por las condescendencias del Gobierno, se agiten con la máscara de la propaganda religiosa y atrayendo a la juventud.  
El ex presidente del Senado tuvo a bien decirme al final de su declaración: «Antes de que las Cortes vuelvan a su labor, he de tener una reunión con mis amigos, probablemente aquí en San Sebastián, para trazarnos línea de conducta y acudir al mitin, a la Prensa, a todos los medios de que podamos disponer para hacer una activa y eficaz propaganda de nuestros ideales democráticos.»

## Aguilar

## LOS SPORTS

En Palma todo es empezar. Las regatas celebradas en domingos anteriores han despertado entre los aficionados a esta clase de Sport gran efervescencia.  
Para esta tarde se anuncia una regata en el Molinar de Levante, entre un laud de 27 palmas propiedad de Miguel Perelló y un bote de 24 propiedad de Matías Bennisar.  
En la regata usará las velas ordinarias.  
Como quiera que en el caserío del Molinar existe gran entusiasmo entre dichos aficionados, se habla de fundar una sociedad que se dedicará a fomentar el cultivo del citado sport.  
Para tratar de dicho asunto se reunieron anoche en el caserío «Morrón». Celebraron muy de veras que nuestros artículos hayan despertado tanto entusiasmo y felicitamos a los aficionados que trabajan para el cultivo del citado sport náutico.  
Nos hemos enterado de que entre los aficionados al sport náutico que residen en el Molinar de Levante existe la idea de cerrar la presente temporada deportiva con un número que llamará la atención.  
Se trata de organizar una caravana náutica con todas las embarcaciones del citado caserío, que evolucionará por la bahía durante toda la tarde en que aquella se celebre.  
Las embarcaciones irán por orden de su desplazamiento de menor a mayor. Dichas embarcaciones serán adornadas con banderolas.  
Caso de elevarse a efecto tomarían parte en ella más de sesenta embarcaciones.  
Celebraríamos que se llevase a cabo tan hermosa fiesta.

## Rip

## EL PUERTO

**Entradas**  
Ayer tarde—De la vecina isla de Cabrera, a las dos, el vaporcito del mismo nombre, con lastre.  
—De Sóller el laud «Bartolito» con lastre.  
**Salidas**  
Ayer tarde—El vapor «Miramar» para Barcelona, con varios pasajeros.  
—Para Valencia con lastre, el vapor noruego «Vinhaug» que condujo a este puerto un cargamento de carbón mineral.  
**Despachadas**  
Ayer tarde—El laud «Bayarri» para Santa Pola, con lastre.  
—Para Sciler el laud «Catalina» de esta matrícula.  
**Noticias**  
Esta mañana debe llegar de Valencia el Ibizá el vapor «Islaño».  
—Mañana llegará de Barcelona el vapor-correo «Lulio».  
—El lunes por la tarde, saldrán vapores para Ibiza y Barcelona respectivamente.

## AUDIENCIA

**Alarde**  
Ayer se celebró en esta Audiencia el alarde general de las causas de preso. Asistió el Fiscal, el Secretario y todos los escribanos de los Juzgados.  
**Visita de cárceles**  
Mañana a las diez debe verificarse la visita general de presos y penales de la cárcel de esta ciudad.

## ACADEMIA DE DERECHO

Preparación completa para la carrera de Abogado y para el ingreso en el Cuerpo de Policía.—Para informes a Fernando González Serra II.—Palma.

## Ecos de Sociedad ESPECTACULOS

**Viajeros**  
Ayer tarde en el vapor «Miramar» embarcó para Barcelona D. Alejandro Crespo catedrático de la Escuela de Comercio de Madrid.  
A bordo del mismo vapor salió el joven abogado D. Fausto Morell y Tachó que se dirige a Madrid a continuar las prácticas en el despacho del señor Gamazo.  
En el vapor «Miramar» salió ayer tarde para la ciudad condal, el teniente de artillería D. Francisco de Jandenes.  
También embarcó a bordo del mismo vapor como habíamos anunciado, el notable artista, nuestro amigo D. Santiago Rusiñol y su distinguida familia.  
En el vapor correo de Barcelona salió el recaudador de contribuciones de Palma D. Guillermo Gelabert y su distinguida esposa.

Después de haber pasado unos días en esta ciudad salió en el vapor «Miramar» D. Eduardo de la Barrera, Secretario de las oficinas de inspección de alcoles de Barcelona.

Nuestro compañero en la prensa don José Tous y Lladó embarcó en el vapor «Miramar» que salió ayer tarde para la ciudad condal.

Ayer tarde embarcó para Barcelona después de haber pasado una corta temporada en esta ciudad D. Celestino Cuadreny acompañado de su distinguida esposa e hijos.

También salió para la misma capital el Licenciado en Farmacia D. Miguel Mir.

El comandante de infantería D. José Moragues Manzano embarcó en el «Miramar» para Barcelona.

También salió para dicha ciudad el abogado D. Baltasar Valentí.

Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor «Miramar», D. Miguel Ramió y Sra., D.ª María Mezquita, don Guillermo Villosa, D. Manuel García, D. Anselmo Ruiz, D. Joaquín Sans, D. Gregorio Cañellas, D. José Ginestra, D. José Tarragó D. José Valentí, don Emilio Valentí, D. Francisco Comas, D. Antonio Saestre, D. Cerdá y D. Antonio Clar.

Según telegrama que publicamos en la sección correspondiente, vemos que ha sido nombrado comandante de marina de la provincia de Santander nuestro paisano el capitán de fragata don Jaime Montaner.  
Le felicitamos.

Ayer mañana a las 11 pasó a saludar al Comandante del «Hertha» en la cañal del Club el Comandante de Marina Sr. Lesene.

## AYUNTAMIENTO

**Expropiación**  
El Alcalde firmó ayer, ante el Notario D. José Socas la escritura de compra de ciertas fincas de Santa Catalina expropiadas para ensanche de la vía pública.  
**Comisión de Gobierno**  
A la una de la tarde de ayer se reunió la comisión de Gobierno y Policía, despachando algunos asuntos de trámite.  
Y aprobó varias cuentas de su competencia.  
**Comisión de Alumbrado**  
Mañana lunes debe reunirse la comisión de Alumbrado, Bomberos y Remplazos.

## Las cuarenta hectáreas

Como saben nuestros lectores la resolución del expediente de expropiación forzosa de los terrenos de «Son Rayo» y «Ca.º Enegistas» estaba pendiente del dictamen del perito tercero señor Frontera.  
Este ha cumplido su misión, tasando aquellos terrenos en 97.069 79 pesetas ó sea en 34.900 más que el señor Bennisar perito del Ayuntamiento y 79.000 menos que el señor Aiehar perito de los propietarios.  
En consecuencia, el Gobernador, a quien ha sido comunicada la tasación del señor Frontera, resolverá sobre el precio que en definitiva debe pagar el Ayuntamiento por aquellas cuarenta hectáreas.  
**ALMACENES**  
DE  
**Pedro José Esbarranch**  
Próximamente después de cada comida el gran licor digestivo y estomacal marca VERDAD. Despacho: Sto. Cristo, 4

Para esta noche  
**Lárico.**—Sesión de cinematógrafo de 7 a 11 de la noche proyectándose las siguientes películas:  
Señor, señora y niño—La hija del trapero—Marido condescendiente—Pequeño héroe—Escocia pintoresca—La abandonada—Efectos de un temporal—Corrida de toros por Fuentes, y Algabeño y otras.  
Entrada 10 céntimos.  
**La Protectora.**—Sesión de cinematógrafo de 7 a 11 de la noche.—Estrenos todos los días.  
Entrada general 10 cts.  
**La Alhambra.**—Concierto por el trío Segura, Morey y Pomar.  
El programa es el siguiente:  
1. Quand l'amour meurt.—Ormeuex.  
2. Septima Sinfonia—Beethoven.  
3. Ballo in Maschera—Verdi.  
4. Fantasia—Chueca.  
5. Greischutz—Weber.  
6. Tosca—Puccini.

## Gaceta del día

Convendría que se rellenara un bache que existe en el paso de la calle de España a la del Acite.  
En el vapor «Miramar» fueron embarcadas para Barcelona, tres cabezas de ganado mular y varias de pescado.  
—Los señores Médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad exámen las aguas de Vichy-État de los manantiales Vichy-Hôpital, estómago; Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grande Grille, hígado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

Agu de Colonia de Orive. Única esquila a todas las fortunas entre las extranjeras. Único española acreditada en España. Único higienico con primer premio IX Congreso Higiene. Para prueba 3 reales franco.

## DATOS

**SANTORAL**  
San Eugenio m. y san Petronio ob. confesor.  
**Para hoy**  
Cuarenta horas  
Continúan en el Oratorio de la Virgen de la Salud (Terreno) dedicadas a su Titular: A las cinco misa, a las diez y media Misa mayor; al anochecer Rosario, novena y reserva.  
Empezaron en San Miguel en honor de la Virgen de la Salud: Exposición a las seis y media, a las diez Horas y Misa mayor, a las once continuación de la novena, que se repetirá al anochecer.  
Otras funciones  
En San Nicolás a las seis y a las once y tres cuartos durante una misa, continuarán los dos novenarios dedicados a la Virgen de Lluich.  
En Santa Fé, al anochecer, empezará la novena de la Virgen del Buen Camino.  
En la Merced, a las siete y media, misa de comunión, a las diez Misa mayor con exposición, sermón y procesión por el interior del templo; por la noche el ejercicio del Corazón de Jesús, con exposición.  
En Montesión, a las siete y media, Comunión; por la tarde, a las siete, el ejercicio del Sagrado Corazón, sermón y reserva.  
En Santa Catalina de Sena, a las siete y media, comunión; por la tarde a las cuatro, ejercicio mensual.  
Visita a la Cortada María  
A la Virgen del Buen Camino, en Santa Cruz.

## Telegramas

**Servicio especial y exclusivo**  
**Noticias**  
Madrid 5 (a las 14'40)  
**GENERALES**  
**Motin en Granada.**—La benemérita.—Detenidos.  
Comunican de Granada que en el pueblo de Larcles se ha reproducido el motín, habiendo alcanzado graves proporciones.  
Ha tenido que intervenir la benemérita, habiéndose concentrado más fuerza de los pueblos vecinos.  
Han sido detenidos cinco individuos, como principales promotores de los disturbios.  
**Bermúdez**

Como en el pueblo no había sitio a propósito para alojar a los detenidos, fueron estos trasladados a la cárcel del vecino pueblo de Ugijar.  
**El monte Jayena ardiendo**  
Se ha declarado un incendio en el monte Jayena, de la provincia de Granada.  
Hácese muchísimos trabajos para localizar el incendio, no habiendo aun aquellos obtenido el apetecido resultado.  
El incendio va propagándose por una gran extensión del monte calculándose que las pérdidas serán cuantiosísimas.  
**Temporal en Daroca.**— Línea cortada.  
Comunican de Daroca, provincia de Zaragoza, que se ha desencadenado un violentísimo temporal de viento y lluvia.  
El temporal revistió proporciones de huracán, habiendo ocasionado enormes destrozos.  
La lluvia caída fué tan copiosa que los campos se inundaron, arrastrando troncos y otros objetos.  
De resultas de ello, quedó cortada la línea férrea, por cuyo motivo han quedado detenidos los trenes de aquella línea.  
Se han mandado un tren con una brigada de obreros para restablecer la circulación.  
**Un agente aprovechado**  
Dicen de Zamora que por la guardia civil ha sido detenido un agente de emigración clandestina, en cuyo poder se le ha encontrado multitud de billetes y monedas falsas.  
Madrid 5 (a las 17'50)

**Médicos alemanes en San Sebastián.**— Recibimiento.— Un «lunch».  
Comunican de S. Sebastián que han llegado a aquella capital trescientos cincuenta médicos alemanes, que se proponen realizar una excursión para España.

A recibirlos en el muelle acudieron los socios del «Club Náutico» que apareció completamente engalanado.

Las autoridades de S. Sebastián estuvieron también a saludar a los excursionistas, lo propio que una comisión de médicos que les dieron la bienvenida.

Verificóse en el Ayuntamiento una recepción en la que se cambiaron frases cariñosas el Alcalde y el Presidente de la excursión.

Luego se sirvió un magnífico lunch. Los alemanes pasaron el día recorriendo los puntos más notables de la capital donostiarra.

**Llegada del «Giralda»**  
S. Sebastián.—Ha fondeado en este puerto el yate «Giralda», procedente de la isla de Wight.

**D. Jaime Montaner**  
S. Sebastián.—El Rey ha firmado varios nombramientos correspondientes al Ministerio de Marina.

Entre ellos figura el del capitán de fragata mallorquín D. Jaime Montaner para el cargo de comandante de marina de la provincia de Santander.

**La nota de España**  
Noticias oficiales publicadas en París demuestran que el gobierno español haya enviado nota alguna en contestación a la que Francia le envió acerca del conflicto de Marruecos.

No obstante, algunos periódicos insisten en que el gobierno francés ha recibido ya la contestación de España.

**Varios ascensos.—Indultos**  
San Sebastián.—El Rey ha firmado varios ascensos en el cuerpo de la Armada.

También ha firmado varios indultos de la pena de muerte.  
**Alumbramiento de la Infanta Luísa.**

Santander.—Comunican de Santillana que esta mañana la Infanta D.ª María Luísa ha sentido los primeros síntomas de un próximo alumbramiento.

Según los partes facultativos este se presenta felizmente.

**Maura de excursión**  
S. Sebastián.—El Sr. Maura montando un automóvil ha salido de esta capital marchando al Bañadero de Cortante.

Luego regresará a S. Sebastián.  
**Vapor desencallado**  
Comunican de Ceuta que, después de grandísimos esfuerzos, ha logrado ser desencallado el vapor inglés «Mandacali» que naufragó hace algunos días.

**Bermúdez**



# Telegramas

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE LA TARDE

## Noticias

Madrid 7 (4 las 3'10)  
DE ZARAGOZA

### Los representantes catalanes

Despachos recibidos de Zaragoza den cuenta de haber llegado a aquella capital para visitar la Exposición, el alcalde de Barcelona señor Bastardas, acompañado de los concejales de aquel Ayuntamiento y de varios periodistas catalanes.

Recibieron a los representantes de Barcelona varias comisiones, delegadas por centros y sociedades, una comisión del Ayuntamiento de Zaragoza y algunas bandas de música.

Los expedicionarios fueron objeto de un entusiasta recibimiento.

### Discurso de Paraiso

Zaragoza.—El Presidente del Comité de la Exposición, D. Basilio Paraiso, al frente de aquel, recibió a los representantes de Barcelona.

Saludóles en nombre de la Comisión, pronunciando un discurso en el que enalteció a Barcelona agradeciendo a sus representantes la visita que hacían a la capital aragonesa.

Contestóle el Sr. Bastardas el cual agradeció las frases elogiosas del señor Paraiso, manifestando la satisfacción que los catalanes sentían al encontrarse en tierra de Aragón.

### Manifestación y cariño

Zaragoza.—Terminados estos saludos, los catalanes se dirigieron a sus respectivos alojamientos.

Al recibimiento de los catalanes había acudido numeroso gentío dándose vivas.

La manifestación que se ha hecho en honor de los catalanes ha sido muy cariñosa.

## GENERALES

**El hijo del Infante D. Carlos**  
Noticias transmitidas de Santillana anuncian que el estado de la Infanta doña María Luisa sigue siendo satisfactorio.

El infante nacido se encuentra también en perfecto estado.

En el Palacio del Infante D. Carlos se ha recibido muchos telegramas de felicitación por el feliz nacimiento del nuevo vástago.

### Detenciones en Gandía

Comunican de Gandía que, prosiguiendo la enérgica campaña contra los falsificadores de moneda, la guardia civil ha practicado la detención de tres individuos, que aparecen complicados en la falsificación de billetes de banco.

Abd. el Aziz licencia sus tropas

Reconocimiento de Hafid

Tánger.—Según comunican de Casablanca el sultán Abd. el Aziz ha licenciado sus tropas.

Afirmase que esto obedece a un propósito reciente de no disputar por más tiempo la soberanía a su hermano Muley Hafid cuya causa se va propagando por todo el Imperio.

Añádese que esta resolución del Sultán está conformada con las negociaciones entabladas entre las potencias europeas para el reconocimiento de Muley Hafid.

Orease que no tardará mucho en realizarse este acto del reconocimiento del Sultán vencedor, para lo que se aguarda que éste prometa reconocer solemnemente los tratados y pactos convenidos en el Acta de Algeciras.

Las capeas.—Alcaldes suspendidos

El Ministro de la Gobernación señor Lacierva ha suspendido en sus funciones a diez alcaldes, en cuyos pueblos se han verificado corridas populares llamadas vulgarmente «capeas».

Estos alcaldes pertenecen todos a la provincia de Zamora y han sido suspendido por haber consentido que en sus pueblos se celebrasen «capeas».

Ha dicho el Ministro que igual procedimiento seguirá contra todos aquellos alcaldes que se muestran tolerantes en el cumplimiento de la R. O. que publicó el señor Lacierva, prohibiendo aquella clase de espectáculos.

### Chirlata sorprendida

Comunican de Calera (provincia de Valenciana) que la Guardia civil, en virtud de ciertas confidencias que se le hicieron, presentose ayer inopinadamente en una casa, en la que se venía jugando.

La Guardia civil sorprendió a la «chirlata», deteniendo a 32 individuos y apoderándose del dinero que había sobre la mesa.

El dueño del establecimiento ha sido fuertemente multado.

**Los Reyes a los toros**  
S. Sebastián.—Los Reyes asistieron ayer tarde a la corrida de toros que se celebró en aquella plaza.

El diestro Guerrerito estuvo superior.

**Bombita y Lagartijo** quedaron bien.

No se registró ningún accidente.

**Las fiestas vascas**  
Comunican de Eibar que se vienen celebrando en aquella localidad las fiestas vascas.

Estas fiestas se ven concurridísimas, asistiendo a las mismas grandísima afluencia de forasteros.

**Una detención importante.**—A la cárcel.—Negativas y careo  
Ha llegado a Madrid el Inspector de policía Sr. Fagaga conduciendo al individuo que fué detenido en Jaén, acusado de la falsificación de billetes de Banco.

Seguidamente de su llegada, fué conducido a la cárcel.

El Juzgado se personó en aquel establecimiento, sometiéndolo al detenido a un interrogatorio.

El declarante se encorrió en una serie de negativas, negando no sólo su complicidad en los delitos de que se le acusa, sino de conocer siquiera a los otros detenidos.

El Juzgado ordenó que se verificase un careo entre el detenido y los demás falsificadores, ignorándose que resultado ha tenido.

**Extranjero**

**Visita de soberanos**  
El rey Eduardo VII y la reina Alejandra de Inglaterra han acordado visitar a los emperadores alemanes a mediados de Enero próximo.

Permanecerán en Berlín tres ó cuatro días.

**Inglés y japoneses**  
Comunican de Shanghai que en dicho puerto ha ocurrido una refriega sangrienta entre la policía inglesa y unos marineros japoneses.

Unos oficiales de un buque de guerra japonés insultaron a una europea, por lo cual la policía quiso detenerlos.

Los marineros japoneses, agredieron a la policía para libertar a sus jefes y esta hizo fuego contra los agresores.

Los ingleses lograron hacerse respetar y detener a los oficiales.

**La China constitucional**  
El estadista chino Wan-Tah-Sich, que actualmente reside en Londres, ha recibido un telegrama de su gobierno ordenándole que regresara inmediatamente a Pekin donde presidirá el primer consejo de ministros encargado de redactar la Constitución que el emperador otorga al Imperio.

**Donativo**  
El Presidente M. Fallières ha enviado al gobierno turco un donativo de 10.000 francos para las familias de las víctimas de los desastres de Slambul.

Bernández

## Crónica

### Telefónica

Noticias transmitidas desde Madrid a la prensa de Barcelona, que alcanzan hasta las cinco y quince minutos de la tarde de ayer, recibidas hoy en Palma en el vapor correo.

Madrid 6 (4 las 1'15).

El viaje del Sr. Maurá  
San Sebastián.—El presidente del Consejo de ministros salió a las diez y cuarto de la mañana, en el automóvil de la Presidencia, con dirección al balneario de Concorde, provincia de Burgos, donde se encuentra su señora.

Se cree que desde allí el Sr. Maurá irá a Santander, si el estado de su esposa lo permite.

Se desconoce el programa del viaje del Sr. Maurá para después.

Se sabe, y así lo ha asegurado el señor Allendesalazar, que el Sr. Maurá volverá a San Sebastián dentro de pocos días y que vendrá otra vez antes de que el Rey dé por terminado el verano.

A despedir al Sr. Maurá, a quien acompaña su secretario Sr. Rovira, fué el ministro de Estado.

Una conferencia de Unamuno  
Bilbao.—El Sr. Unamuno ha dado una conferencia en la sociedad «El Sitio».

Comenzó combatiendo la falta de educación social en el país vasco, donde antes sólo había liberales y carlistas, y ahora hay bizcainistas y separatistas bizcainistas.

Califón de anarquista la pintocracia

española, pues para los millonarios el Estado no es un órgano de cultura, sino una ficción para explotar.

Combatió la enseñanza religiosa, y dijo que la única enseñanza sana en España es la oficial.

Terminó diciendo que hay que hacer conciencia liberal en Bilbao, combatiendo la diferencia de rezos y considerando la sociedad actual decadente, añadiendo que el himno de Riego debe hacerse respetar más que el himno de San Ignacio.

### Alumbramiento

A las cinco y media de la tarde ha dado a luz en Santillana, la infanta María Luisa, un robusto niño.

Ha sido inscrito en el registro con los nombres de Carlos, María, Fernando, Luis Felipe, Lorenzo Justiniiano.

La infanta y su hijo siguen sin novedad.

### EXTRANJERO

#### Horroroso incendio

En Rawhido (Estado de Nevada) se declaró ayer un horroroso incendio, que ha destruido casi la población entera.

Más de veinte personas han resultado con heridas graves y más de 3.000 han quedado sin casa donde albergarse, calculándose que los daños causados por el fuego ascienden a 750.000 dólares.

#### Proceso ruidoso

Londres.—Anteayer falleció el conocido diplomático lord Sackville, y hoy se habla ya de que su cuantiosa herencia va a dar lugar a un curiosísimo proceso.

Creíase que lord Sackville había muerto soltero, y en esa situación su heredero natural era un sobrino suyo que es oficial del ejército; más hoy se ha presentado un cierto Ernesto reclamando la herencia del diplomático, alegando que éste, siendo secretario de la Legación inglesa en Madrid, se casó con una célebre bailarina llamada Josefina Durán Ortega, de quien y de lord Sackville se dice hijo legítimo el reclamante.

Todo eso ha causado una honda impresión entre la aristocracia británica, pues es la Sackville familia muy conocida y nadie había sospechado nunca que el lord se hubiese casado.

#### Inmunsación insistente

«La Gazette de Francfort» publica la noticia de que Muley Hafid está a punto de notificar a las potencias, por medio del cuerpo diplomático, su advenimiento al trono.

El dirigible «Republique»  
París.—El dirigible militar «Republique» ha realizado hoy una magnífica prueba; a las nueve menos cuarto de la mañana ha abandonado el parque de Mendon, yendo en la barquilla el comandante en jefe de aquel establecimiento militar, un capitán y un mecánico.

El «Republique» ha atravesado la ciudad de París y tomando la dirección Nordeste a las doce y media se hallaba el dirigible en Compiegne, a 85 kilómetros de París; a las dos de la tarde el «Republique» atravesaba otra vez el espacio por encima de esta ciudad, y a las tres y diez minutos llegaba sin novedad a Mendon, después de un viaje que había durado seis horas y media.

**Nuevo itinerario marítimo con Menorca**  
D. José García Sansaloni Administrador principal de correos de esta provincia nos participa en stento B. L. M. que el itinerario de los servicios marítimos de Menorca ha sufrido las siguientes modificaciones:

De Barcelona para Mahón los jueves a las 18.30.

De Mahón para Barcelona los martes a las 17.

De Mahón para Palma los viernes a las 19.

De Palma para Mahón los domingos a las 18.30.

**El «Hertha»**  
Continúa fondeado en nuestro puerto el crucero alemán «Hertha».

Ayer domingo, a las diez y media de la mañana, se celebró una función religiosa a bordo de dicho buque. La ceremonia se verificó en cubierta, ante un altar colocado al pie del asta de popa. Asistieron la oficialidad, los guardias-marinas y la marinería, franca de servicio.

Después del baño y del rancho, bajó parte de la marinería y de la oficialidad que asistió a la novillada y regresó a bordo a las siete de la noche, en un remolque de tres faixas.

Por la tarde, en una lancha a vapor, varios oficiales y jefes pasearon por la costa de poniente.

El «Hertha» zarpará probablemente dentro de ocho días.

**Papelería Soler**  
Conquistador, 41

ESTENSO SURTIDO en toda clase de objetos para escritorio.

GRAN VARIEDAD en estuche conteniendo 50 pliegos y 50 sobres de papel para cartas

desde 0'75 a 4 pesetas

# LOS SPORTS

# Almacenes Montaner

## LIQUIDACIÓN VERDADERA

### DEFINITIVA DE TODOS LOS ARTICULOS

#### Novedades para Señora

EN TODAS LAS SECCIONES GRAN BARATURA POR FINAL DE TEMPORADA

## ESPECTACULOS

**Para esta noche**  
Lirico.—Sesión de cinematógrafo de 7 a 11 de la noche proyectándose las siguientes películas:  
Marido condescendiente—Pol os depiladores—La abandonada—La aventurera—Neron y el incendio de Roma—José el estúpido—La princesa negra—Los peles rojas—Efectos de un temporal—Mudanza artística.  
Entrada 10 céntimos.

**La Protectora.**—Sesión de cinematógrafo de 7 a 11 de la noche.—Estrenos todos los días.  
Entrada general 10 cts.

**La Alhambra.**—Concierto por el trío Segura, Morey y Pomar.  
El programa es el siguiente:  
1.º Rosamuneta (Sinfonía) Shubert.  
2.º Africana.—Meyerbeer.  
3.º Bohemios.—Wiyes.  
4.º Sonata XIII.—Beethoven.  
5.º Carmen.—Bizet.  
6.º Pagliacci.—Leoncavatto.

## Gaceta del día

Con motivo de la festividad de mañana, publicaremos solamente una hoja, siendo en cambio completa nuestra edición del próximo miércoles.

Como anunciamos, ayer mañana llegó a nuestro puerto el vapor noruego «Albis», con cargamento de carbón.

Esta mañana ha empezado la descarga.

Ha llegado a nuestro puerto procedente de realizar un crucero por la costa, el vaporcito de la Arrendataría, «Rodríguez Beraza».

Ha puesto amarraz, en el sitio que las pone el «Salvador».

Participa la Guardia Civil del puesto de Santa Margarita, haber puesto a disposición del Juez municipal, a los muchachos de 14 años Antonio Fluxá Balaguer y Pedro Petro Fluxá, ambos vecinos de Muro y autores de la violación de su convecina, María Salamanca Fornés, también de 14 años.

El vapor «Salvador» de la Compañía Arrendataría, ha apresado un falucho con 38 bultos tabaco de contrabando, en aguas de Deyá.

A título de curiosidad reproducimos lo siguiente que leemos en el «Sóller»:  
«El martes de esta semana bajó por la carretera del «Coll de Sóller», desde la cima hasta el Convento, sin caballos que tirasen de él, un carruaje de cuatro ruedas, tripulado por ocho pasajeros».

No efectuó parada alguna y su propietario ganó por consiguiente la apuesta que según noticias se había estipulado.

Los señores Médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad exijan las aguas de Vichy-Etat de los manantiales Vichy-Hópital, estómago; Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grande Grille, hígado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

El común sentir de las gentes es un medio de prueba irrefutable y como todo el mundo prefiere el Licor del Polo a todos los dentífricos, probado está que es el mejor de todos cuantos se conocen.

## ALCANCE

Desde Barcelona  
(De nuestro corresponsal)  
Barcelona 7 (4 las 7'45)  
Los representantes de Barcelona en Zaragoza

En Barcelona se han recibido telegramas de Zaragoza dando cuenta de la llegada a esta capital de los representantes de Barcelona.

Aquí han producido excelente efecto las noticias de que a los representantes catalanes se les ha dispensado un cariñoso recibimiento.

Los expedicionarios han agradecido sumamente las grandes atenciones de que han sido objeto en la capital aragonesa.

**Capellán detenido.**—Monedero falso  
La guardia civil de Olot comunicó este gobierno civil que han detenido en aquella ciudad a un capellán, sobre el que recaen sospechas de estar complicado en la fabricación de

moneda falsa, descubierto en Tauste. Del interrogatorio a que ha sido sometido se desprende su complicidad en aquel delito de falsificación.

**Extranjero**  
Barcelona 7 (4 las 9'40).  
Marruecos.—Licenciamiento de tropas  
Un telegrama recibido de Tánger confirma que el Sultán Abd-el Aziz ha resuelto licenciar sus tropas.

En general se toma esta resolución como señal de que la situación de Marruecos va a despejarse dentro de breve tiempo.

**Carreras de automóviles**  
Comunican de Bolonia (Italia) que han terminado las grandes carreras de automóviles que venían celebrándose. En estas carreras han tomado parte buen número de corredores que han empleado las mejores marcas conocidas. Ha ganado el primer premio un carterista que utilizaba durante el concurso un coche de marca italiana.

El record de la aviación  
Paris.—Se ha celebrado un concurso de aparatos de aviación. Ganó el premio el francés Mr. Delagrangue que fué quien más tiempo permaneció sosteniéndose en el aire.

Tánger.—Ha llegado El Mokry representante del Sultán.  
La llegada de El Mokry ha producido muchos comentarios y se afirma que ha venido a negociar con el Menelbbi, gran visir de Muley Hafid y los ministros de las potencias europeas; las condiciones en que podría abdicar Abd-el-Aziz.

El Duque de Connaught apedreado  
Comunican de Glasgow (Escocia) que continúa la huelga de cocheros sin darse señales de pronta solución.  
Los huelguistas han adoptado una actitud de violencia que hace temer se llegue a perturbar el orden.  
Ayer un grupo nutrido de huelguistas apedrearon el coche en que montaba el Duque de Connaught, causando algunos desperfectos.

Los yanquis en Cuba  
Nueva York.—El gobierno yanqui ha acordado que el día primero del próximo mes de Enero seaz retiradas las tropas que desembarcaron en Cuba cuando el golpe de Estado dado contra el expresidente Palma Estrada.

**Península**  
Madrid 7 (4 las 10'15)  
El bautizo del Infante  
Santillana.—Se aguarda la llegada de la reina Amelia de Portugal para asistir al bautizo de su sobrino, el infante de la princesa María Luisa.  
Corrida desgraciada  
Sailúcar.—En la corrida celebrada ayer, fueron volteados y heridos cinco toreros.  
Huelva.—En la corrida de toros de ayer fué cogido el banderillero «Manteca» sufriendo una herida gravísima.

**Gafas**  
— LENTES —  
Cristal Roca Garantizado  
Y DEMÁS CLASES  
COMPOSTURAS  
Isidoro Lassalle Hijo  
NO EQUIVOCAR ESTA CASA  
CALLE BROSSA 25  
PRECIOS BARATISIMOS  
ACADEMIA DE DERECHO  
Preparación completa para la carrera de Abogado y para el ingreso en el Cuerpo de Policía.—Para informes a Fernando Ferrer, Serrá II.—Palma.  
Interes cristal: Gran surtido a precios baratísimos.—Papelería: Soler, Conquistador, 41.—Imprenta: Sociedad, 27.